

## Stressfreier Umgang mit Rindern auf Almen

Unser letztes Seminar auf der malerischen Göriacher Alm stand ganz im Zeichen des stressfreien Umgangs mit Rindern. Die Teilnehmer:innen konnten wertvolles Wissen über die Mensch-Tier-Beziehung erwerben und ihre Fähigkeiten im Umgang mit Rindern durch praxisnahe Übungen vertiefen.

### Mensch-Tier-Beziehung: Grundlagen und Verhaltensweisen

In unserem letzten Seminar stand der stressfreie Umgang mit Rindern im Mittelpunkt. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer hatten die Gelegenheit, sich intensiv mit den Verhaltensweisen der Tiere und den Grundprinzipien der Mensch-Tier-Beziehungen auseinanderzusetzen. Sowohl in der Theorie als auch in der Praxis wurde deutlich, wie wichtig es ist, das Verhalten von Rindern zu verstehen und entsprechend darauf zu reagieren, um den Umgang mit den Tieren so stressfrei wie möglich zu gestalten.

### Praxisnahe Techniken: Treiben, Separieren, Fixieren

Unter der fachkundigen Leitung von Reinhard Gastecker, einem erfahrenen Experten von der Landwirtschaftskammer Niederösterreich, konnten die Teilnehmenden verschiedene Techniken im Umgang mit Rindern erlernen. Herr Gastecker vermittelte nicht nur theoretisches Wissen, sondern legte auch großen Wert auf praktische Übungen, bei denen die Teilnehmer\*innen die Techniken direkt anwenden konnten. Dabei ging es unter anderem um das Treiben, Separieren, Fixieren, Behandeln und Verladen von Rindern – zentrale Aspekte im Arbeitsalltag auf einem landwirtschaftlichen Betrieb.

### Erkenntnisse für die Praxis: Mehr Sicherheit und Wohl für Tier und Mensch

Dieser lehrreiche und praxisnahe Tag auf der Göriacher Alm hat den Teilnehmer:innen nicht nur wertvolle Kenntnisse im stressfreien Umgang mit Rindern vermittelt, sondern auch gezeigt, wie wichtig ein tieferes Verständnis für die Mensch-Tier-Beziehung in der Landwirtschaft ist. Mit diesem Wissen sind die Teilnehmenden nun besser gerüstet, um in ihrem Alltag für das Wohl ihrer Tiere zu sorgen und gleichzeitig effizienter und sicherer mit ihnen zu arbeiten.

**Ein herzlicher Dank geht auch an die Besitzer der Göriacher Alm**, die ihre Alm und Tiere für die praktischen Übungen zur Verfügung stellten. Ihre Unterstützung ermöglichte einen lehrreichen und praxisnahen Seminartag, der den Teilnehmer:innen wertvolle Kenntnisse für den Alltag in der Landwirtschaft vermittelte.